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第２号様式 

会 議 議 事 録 

 

 

１ 会議名 第１０回長岡市新しい市役所検討市民委員会 

２ 開催日時 平成２０年３月１４日（金）午後６時から午後６時３０分まで 

３ 開催場所 長岡市役所 ４階大会議室 

４ 出席者名 委員：原会長、田村副会長、井上委員、小川委員、金子委員、 

鯉江委員、齋藤委員、外山委員、三上委員、渡辺委員、 

小熊委員、小坂井委員 

市側：副市長、総務部長、都市整備部長、財務部長、企画部長、ま

ちなか整備課長、用地管財課長、企画課長、行政管理課長（事

務局）ほか関係課長 

５ 欠席者名 関川委員、樋口委員、福田委員 

６ 議題 （１） 新しい市役所プラン（案）について 

（２） 市役所プラン（案）に対する市民委員会のまとめについて 

（３） その他 

７ 審議結果の概要 ・ 市が策定する「新しい市役所プラン（案）」について、審議を行

った。 

８ 審議の内容 

 

 

 

 

 

 

 

行政管理課長 

 

 

 

 

 

 

 （別添次第及び資料に基づき議事を進行した。以下に要点を記す）

 

１ 開 会 

・ 配布資料の確認。関川委員、樋口委員、福田委員が都合により

欠席。 

 

２ 本日の主旨について 

・ 前回は、市民委員会としての 終報告書をまとめていただいた。

これは３月６日に市長へ提出していただいている。 

・ 併せて、皆さんからいただいた御意見等を踏まえ、市がとりま

とめた「新しい市役所プラン（案）」を提示させていただいた。

・ 本日は、前回の委員会での意見を踏まえ修正を加えた「新しい

市役所プラン（案）」の審議をしていただき、プランに対する

終的な評価をいただきたいと考えている。 
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会長 

 

 

 

 

行政管理課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・ 今の説明に対して何か意見はあるか。 

（意見なし） 

 

３ 議事 

（１）新しい市役所プラン（案）について 

《資料１「新しい市役所プラン（案）」に即して説明》 

・ 本日提示したプラン案は、字句や図表の整理、イラストの挿し

込みなどを行い、事務局の 終案として再整理を行った。 

・ 本プラン案は、市民委員会でのこれまでの検討内容を基本にそ

れを肉付けする形でまとめたものである。 

・ 内容については、前回の案から５個所ほど変わっている。 

・ １点目は２７ページ「２．市民に開かれた交流拠点の実現に向

けて－（１）明るく入りやすい空間」の１番目の項目の記述を

修正した。 終報告に盛り込まれました、パブリックコメント

で市民から寄せられた意見である「まちなかの待ち合わせの名

所となるような工夫」の観点を加え記述の整理を行った。 

・ ２点目は同じ２７ページの３番目に新しい項目を追加した。こ

れは、用がなくても気軽に立ち寄れるという観点から「絵本が

読めるような楽しい空間をシティホール内に設ける」という内

容を追加したものである。 

・ ３点目は２８ページ「２．市民に開かれた交流拠点の実現に向

けて－（２）情報交流の拠点」の１番目の項目について、「情報

受発信基地」という観点を加え表現の整理を行った。 

・ ４点目は２８ページ「２．市民に開かれた交流拠点の実現に向

けて－（３）市民との協働を推進する市役所」の中のオープン

型協働スペースの設置の部分を整理した。前回の案ではこの取

り組みの２番目の項目として、「オープン型協働スペースは低層

階に設ける」という設置場所に関する具体的な記述があったが、

これを削除した。これは、市民協働に関するスペースは低層階

のみでなく他の階にも設置して良いのではないかという設計者

のコンペにおける意図と整合を図ったものである。 

・ ５点目は２９ページ「２．市民に開かれた交流拠点の実現に向

けて－（４）市民に開かれた議会」の中の１番目の項目につい

て、 終報告に盛り込まれた「議会関連施設は市民が訪れやす

い場所に設ける」という観点を加え表現の整理を行った。 
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会長 

 

 

 

 

委員 

 

 

行政管理課長 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

行政管理課長 

 

委員 

 

 

 

総務部長 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

行政管理課長 

 

・ 今ほど説明があったが、市民から寄せられたの意見も反映した

上で、「新しい市役所プラン（案）」はまとめられている。 

・ これまで委員会で議論してきた内容は全て盛り込まれており、

このプランは良くまとまっていると思うが、何か意見はあるか。

 

・ ４ページ目の３番目の●の文中にある「業務」とは、「市役所の

業務」を指しているのか。 

 

・ この場合の「業務」とは、まちなかのオフィスビルの中で民間

が行っているサービス業などを指している。「市役所の業務」は

「行政」という言葉に含まれている。土地利用の分野で良く使

われている言葉で整理させていただいている。このような表現

でご理解いただきたい。 

 

・ ４ページ目に掲載されている「現在の大手通り」の写真につい

て、もう少し人が歩いているものに差し替えてはどうか。「昭和

55 年のにぎわいのある大手通り」の写真との落差が大きすぎる

のでは。 

 

・ 工夫させていただく。 

 

・ 「はじめに」の３段目に「本プランは～基本的な考え方を定め

たものです」とあるが、市が定めたものである旨を記述しなく

てもよいのか。 

 

・ 通常、市が策定する計画書の類の場合、計画書内のそれぞれの

項目ごとに「長岡市として定めたもの」といった表現は入れて

おらず、今回もそれにならっている。ただし、 後のページに

「発行：長岡市」と明記しており、このような整理の仕方をし

ているということでご理解いただきたい。 

 

・ 「目次」について、新しい市役所に「」を付けている箇所と付

けてはいない箇所があるが、何か意味があるのか。 

 

・ 特に意味はない。表現を統一する。 
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委員 

 

 

 

 

 

行政管理課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行政管理課長 

 

 

会長 

 

 

 

・ 30 ページ目の「わかりやすく、使いやすい施設配置」の説明に

「来庁者の流れに配慮した」とあるが、「来庁者の流れに配慮し

て」にすべきではないか。 

・ 終ページに参考として「新しい市役所検討市民委員会につい

て」という項目があるが、これをプランに含めた意図は。 

 

・ 初のご指摘については、わかりやすくなるよう整理する。 

・ また、冒頭の市長の挨拶文の中で、このプランは市民の代表で

ある「新しい市役所検討市民委員会」で熱心に議論していただ

いた結果や市民から寄せられた意見などを 大限盛り込んだ内

容で策定したものである旨を記述する予定である。 

・ このような観点とご協力いただいた皆様方に敬意を表するとい

う意味を含め、巻末に市民委員会についての項目を盛り込んで

いる。 

 

・ ほかに意見はないか。 

（意見なし） 

 

・ 本日は、表現に関する部分でいろいろご指摘をいただいた。こ

れらについては、わかりやすくなるよう、事務局で整理してい

ただきたい。 

・ 本質的な内容に関わる意見はないようなので、プラン案に対す

る委員会の見解としては、「新しい市役所プラン（案）は本委員

会の検討内容が 大限盛り込まれており適切である」とまとめ

たいと思います。いかかでしょうか。 

（異議なし） 

 

 

（２）市役所プラン（案）に対する市民委員会のまとめついて 

《資料２「新しい市役所プラン（案）について」に即して説明》 

 

 

・ 市長へ提出する、「新しい市役所プラン（案）」に対する委員会

の見解は、この文書でよいか。 

（異議なし） 
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会長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

総務部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

副市長 

 

（３）その他 

・ せっかくの機会なので、新しい市役所について、その他に何か

意見があれば聞かせて欲しい。 

 

・ 災害復旧も一段落し、合併後 初の大きな事業となる。この事

業の本当の評価は１０年、２０年後になるが、このプランを実

現しシティホールが成功するよう、市長を始め行政には頑張っ

てほしい。合併地域を含めた新長岡市全体の発展の鍵となるも

のであり、合併した地域としても期待している。 

 

・ 本日は市が策定するプランを審議していただいた。皆様方には

後の 後まで熱心にご議論していただき、本当に感謝してい

る。 

・ このプランは、今後、市議会へ説明した上、今月末までに市の

正式な計画として 終決定する。 

・ 決定したプランの冊子は、多くの市民の方が閲覧できるよう図

書館等の市内の公共施設に備えるとともに、その概要版を市政

だより４月号に折り込み、全世帯に配布したいと考えている。

・ プランを作成して終わりではない、現在がスタート地点である。

平成２３年秋のオープンを目指し、これからも市民の意見を聞

きながら取り組んでいく。 

 

・ 新しいコンセプトを持ったシティホールは、市民の創造性を刺

激する。市民の創造性が掻き立てられ、このプランの上をいく

様々な事がシティホールで行われるようになることを期待して

いる。この事業は新しい長岡の未来を切り拓く重要なものと認

識している。 

・ 委員の皆様方には長いことご協力いただき、本当に感謝してい

る。 

 

・ 委員の皆様には、大変お忙しいなか計１０回に及ぶ長い間にわ

たってご議論いただき、大変ありがとうございました。 

・ 今回ご検討いただいた「新しい市役所」は、本市にとって歴史

的な大事業であり、この委員会を通じて皆様方にご議論いただ

いた内容を十分汲んで、この事業に取り組んでいく。 



 6

・ プランに記述した内容について、職員の意識改革をはじめ出来

ることから全力で取り組んでいきたいと考えている。 

 

５ 閉会 

 

（以上）

９ 会議資料   別添のとおり 

 


